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https://www.100test.com/kao_ti2020/44/2021_2022__E4_B8_BA_E

4_BB_80_E4_B9_88_E6_c33_44077.htm 为什么我国期货市场目

前必须坚持有限度试点的原则？ 经过几年的规范试点，我国

期货市场在如何发挥市场正常功能方面作了一些有益的探索

，有色金属等个别品种的期货交易在发现价格和套期保值方

面发挥了一些积极作用。但从整体情况看，我国正处于从计

划经济向社会主义市场经济过渡时期，市场经济体系还没有

完全建立起来，目前我国还不具备大力发展期货币场的条件

。 （1）现货市场还不够发达和完善。主要表现为一些适于

期货交易的大宗商品的价格还没有放开或来充分放开：市场

的地区分割和部门分割，阻碍了资源和商品的顺畅流通：相

关的交通和通讯条件还跟不上；农业生产的商品率还不高：

以农户为单位的小规模农业在进入市场中存在着先天的困难

等。 （2）套期保值需求较小，保值者尚未在市场经济中形

成一个群体。由于我国还未建成高效、健全的市场机制。国

有企业改革还面临许多问题，作为在市场经济中的独立决策

主体的企业，对如何利用期货市场进行套期保值、规避经营

风险还缺乏主观上的认诅和客观上的迫切需求。这是现阶段

制约我国发展期货市场的不可逾越的外在条件。 （3）期货

法律法规严重滞后。作为一个高风险中场对目对于其他市场

而言，期货市场更需要依据法律、法规进行监管和规范，国

外也大多是先立法、后发展。目前，我国朗货市场法规建设

尚不健全，监管机关缺乏有效的监管手段。 （4）引期货市

场组织者和参与者还不够成熟。一些市场参与者为了牟取暴



利，蓄意违规，联手操纵市场，造成期货价格异常波动。少

数期货交易所为利益所驱动，盲目追求交易量，放松管理，

默许甚至纵容操纵市场的行为。在公有制条件下，一些机构

和个人利用国有资产、银行贷款不负责任地进行期货投机，

非但没有使期货市场很好地发挥发现价格、套期保值的功能

。反而成为过度投机的场所，人为地加大了市场风险，造成

国有资产的流失。 除上述原因外，我国期货市场上不断出现

的操纵市场案件和一些品种的换手率与国际上成熟期货品种

相比普遍偏高的现象，都说明过度投机问题仍然没有得到根

本性解决。进一步遏制期货市场的投机成分，从而更好地发

挥期货市场的正常功能，是目前期货市场试点工作的重点。

出此，在相当长的一段时间里，我国期货市场只能坚持有限

度试点的原则。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


